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(02.12.2020 - 09h00) 
 

Ata 336ª Reunião, LXX Extraordinária do 
Conselho Estadual de Saúde do 
Amazonas.        

                                                                                                        
ABERTURA - Aos dois dias do mês de dezembro de 2020, às nove horas, no Auditório 1 
Maria Eglantina Nunes Rondon da Secretaria Estadual de Saúde do Amazonas, localizado à 2 
Av. André Araújo, 701 - Aleixo, realizou-se a 336ª Reunião LXX Extraordinária do Conselho 3 
Estadual de Saúde do Estado do Amazonas - CES/AM. O Conselheiro Titular e Vice 4 
Presidente da Mesa Diretora Sr. Jameson Nabarro do Nascimento 5 
(USUÁRIOS/ASSOCIAÇÃO DE MORADORES), cumprimenta a todos informando a pauta 6 
abaixo especificada, comunica ainda que haverá a sala virtual com o link a ser enviado para 7 
os demais membros, para aqueles que tem impossibilidade, por motivos justificáveis, não 8 
possam comparecer presencialmente. Abertura da pauta: Solicitação Comissão Técnica de 9 
Planejamento Orçamento e Finanças - CTPOF. PAUTA - Apreciação da Programação 10 
Anual de Saúde do Amazonas - PAS apresentação do parecer da Comissão Técnica de 11 
Planejamento, Orçamento e Finanças - CTPOF, passo a palavra para a Conselheira Titular 12 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto fazer a apresentação. A 13 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, inicia 14 
ao dizer que, quem esteve na última Reunião Ordinária, em uma das minhas falas deixei 15 
bem claro que, enquanto Coordenadora, não iria assinar mais nenhum parecer sozinha, 16 
tanto que vocês não receberam parecer nenhum no e-mail de vocês, mas no dia que eu 17 
estava aqui, estava o Conselheiro Titular e Vice Presidente da Mesa Diretora Sr. 18 
Jameson Nabarro do Nascimento (USUÁRIOS/ASSOCIAÇÃO DE MORADORES), 19 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, 20 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. Cleidinir Francisca do 21 
Socorro e o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. Cristiano Rodrigues Ferreira, 22 
então decidimos naquele momento que nós faríamos a reunião para trazermos os 23 
Instrumentos de Gestão para que vocês tivessem conhecimento para nós sanarmos as 24 
dúvidas, acho que poderíamos trabalharmos na mesma linha que nós trabalhamos o TFD, 25 
para que vocês entendam o que que é esse planejamento. Essa apresentação eu tirei do 26 
próprio DIGISUS, tentei acessar o sistema, mas pedi para o Sr. Ismael (DEPLAN) subir para 27 
ver se nós conseguimos acessar por aqui, para eu apresentar o sistema para os Senhores, 28 
então essa planilha é do mesmo jeito que está no DIGISUS, então se vocês observarem 29 
está escrito no sistema 2020 a 2023, a data de finalização foi dia 13/08/2020, onde ele trata 30 
sobre a Programação Anual de Saúde - PAS, então cada item tem uma diretriz, essa diretriz 31 
ela saiu a partir da 8ª Conferência de Saúde daqui do Estado do Amazonas, a partir dessas 32 
diretrizes foram traçados objetivos e nesses objetivos existem as metas, que elas são 33 
executadas a cada ano, diante disso, esse aqui foi o que eu comecei a escrever, então 34 
existe toda a base legal que é a Lei nº 8.080, nº 8.142, a Lei Orçamentária, além da Portaria 35 
nº 2.135 de 2013, que ela é que estabelece as diretrizes de como esse planejamento tem 36 
que acontecer, esse planejamento é uma análise, a ideia era que fosse feito dentro da 37 
Comissão. A Programação é composta de 04 (quatro) diretrizes e cada diretriz atende a 38 
Portaria, tem como objetivo a definição das ações que no ano específico garantirão o 39 
alcance dos objetivos e o cumprimento das metas do Plano de Saúde também a 40 
identificação dos indicadores que serão utilizados para o monitoramento da PAS e a 41 
previsão de alocação dos recursos orçamentários necessários ao cumprimento da PAS, 42 
então todos esses valores que nós vamos ver saiu da Lei Orçamentária, então todo ano é 43 
votável um orçamento para todo o Estado, imprimimos a LOA para acompanhar o que ela 44 
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continha. Dentro do DIGISUS existem subfunções, então apresenta um determinado 45 
dinheiro para Administração Geral, tem um determinado orçamento, melhor falando, melhor 46 
orçamento para Atenção Primária, um orçamento para Urgências e Emergências, Unidades 47 
Hospitalares, então o DIGISUS está destrinchado dentro dessas que nós chamamos de 48 
rubrica, para execução durante o ano. Coloquei numa tabela a descrição da meta, o 49 
indicador, a unidade de medida, o índice de referência quando existe porque ele leva em 50 
consideração anos anteriores, mas isso pode variar, então para não ficar muito extenso, 51 
chegou o Sr. Ismael (DEPLAN) para mostrar pra vocês como é que é o Sistema do 52 
DIGISUS, coloquei o indicador de referência para vocês saberem que essa meta ela está 53 
comparada a esse indicador de referência e a subfunção a que ela pertence, então o Gestor 54 
tem a sua senha, eu tenho a minha senha enquanto Conselheira, por exemplo, aquele 3º 55 
Quadrimestre que nós aprovamos com os apontamentos, ele está sempre inserido no 56 
sistema, agora nós estamos fazendo só umas observações do 1º e 2º Quadrimestre porque 57 
ele precisa remeter pra mim o relatório do COVID, então isso é uma exigência da 58 
modificação que houve, então preciso devolver para ele, então é feito esse feedback, só que 59 
para esse momento o que que nós precisamos que vocês vão ver o status que está sob 60 
apreciação do Conselho Estadual de Saúde, então vejam a página principal, bem-vindo ao 61 
módulo do planejamento DIGISUS, clica 2020 onde está Programação Anual de Saúde, e 62 
ele vai abrir o módulo que estou mostrando para vocês. Informações, vocês estão vendo o 63 
que está escrito no status, análise do Conselho Estadual de Saúde, então só vou alimentar 64 
esse sistema se esse Plano for aprovado aqui, mas é o que eu sempre deixo claro o que 65 
que é o planejamento, é uma previsão de uma execução, que a qualquer momento nós 66 
podemos modificar desde que haja necessidade, mas eu preciso justificar a mudança. Então 67 
aqui nós vamos observar as diretrizes, as metas e que unidade de medida foi utilizada para 68 
o alcance daquela meta, então nós trabalhamos com taxa, com razão e com o percentual, 69 
no meu entendimento precisamos encontrar estratégias para monitorar a execução desses 70 
objetivos para o alcance das metas. Então nós precisamos é entender mesmo o que que é 71 
esse planejamento, e estou trazendo essa explanação para vocês, então se nós 72 
entendermos que precisa aprovar, que está seguro para aprovar, nós aprovamos, 73 
entendeu? Mas, se não se sentir seguro? A minha ideia também é nós fazermos os 74 
apontamentos que não tem muito que apontar porque nós estamos terminando o ano de 75 
2020, todas os apontamentos que nós pudermos fazer é na primeira revisão que está 76 
prevista para o mês de fevereiro, porque tudo isso já está sendo executado e provavelmente 77 
não vai alcançar a meta, nós sabemos disso, porque tudo parou, nós estamos num ano 78 
peculiar, então olhei item por item, também acho que não vamos alcançar a maioria das 79 
coisas. E vou voltar para o que escrevi, para o comparativo. Então aqui é tudo que o que 80 
está lá, só que coloquei de forma mais sintética, a descrição da meta, por exemplo, reduzir a 81 
taxa de mortalidade de 0 (zero) a 4 (quatro) anos, por causas evitáveis, qual é o indicador? 82 
Taxa de mortalidade. Qual é a minha meta? 13.10 (treze ponto dez). Qual é a subfunção 83 
Vigilância Epidemiológica, porque quando observar abaixo o que foi destinado para 84 
Vigilância Sanitária e Vigilância Epidemiológica? São esses valores que estão aí, só que a 85 
Vigilância Sanitária e a Vigilância Epidemiológica que estão atreladas a FVS eles tem outros 86 
recursos que são transferidos para a FVS, então, por exemplo, agora na pandemia os 87 
recursos diferenciados que nós só vamos conseguir visualizar na prestação de contas da 88 
FVS, porque isso que nós estamos vendo é o que foi aprovado na LOA, mas durante a 89 
execução do ano de 2020, outros recursos foram destinados para o Fundo Estadual de 90 
Saúde e consequentemente para a FVS na questão da pandemia. Então é isso, acho que 91 
podemos abrir para vocês apresentarem qual o entendimento depois dos questionamentos 92 
que houveram nos grupos de Whatsapp, das mensagens que chegaram até a mim, porque 93 
o movimento é não aprovar, mas nós estamos falando primeiro da PAS, que é a 94 
Programação Anual, Planejamento Anual, depois nós vamos para o PES, e entender que 95 
isso já está acontecendo, porque o ideal é que isso seja aprovado no início do ano, mas não 96 
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foi, é o ano anterior, final de 2019, início de 2020, mas isso não aconteceu e nós precisamos 97 
que o Conselho aprecie para eu poder mudar o status no sistema, se continuar ele fica em 98 
aberto para nossa análise, mas só que já deixamos de descumprir vários prazos e está 99 
sendo justificado por causa da pandemia porque em tudo eu coloco as Portarias, os 100 
Decretos e tudo que suspendeu as atividades no âmbito do Estado do Amazonas. Mas, se 101 
fosse em tempos comuns nós já teríamos extrapolado todos os prazos. Vou apresentar 102 
agora a primeira diretriz que contribui para a redução das taxas de morbimortalidade das 103 
principais causas de óbitos, doenças e agravos inerentes às ações integradas da Atenção à 104 
Saúde, Vigilância em Saúde e ações intersetoriais e interinstitucionais. Este objetivo envolve 105 
ações de vigilância epidemiológica, vigilância em saúde, vigilância ambiental em saúde, com 106 
foco nas principais causas de morbimortalidade e para o alcance das metas que são 107 
pactuados indicadores para análise, monitoração e avaliação de cada item descrito. Então 108 
temos o Objetivo 1.1 que foi falado; Objetivo 1.2 - Fortalecer os serviços de Média 109 
Complexidade nas Regiões de Saúde e estruturar os serviços de Alta Complexidade nas 110 
macrorregiões; Objetivo 1.3 - Ampliar e qualificar o acesso aos serviços de saúde com o 111 
aprimoramento das Redes de Atenção e fortalecimento da Atenção Primária à Saúde (APS) 112 
como ordenadora do cuidado, em tempo oportuno com equidade e integralidade, bem como 113 
considerando o atendimento às necessidades de saúde; Objetivo 1.4 -  Aprimorar as Redes 114 
de Atenção à Saúde Regionalizadas com ênfase na organização das Linha de Cuidado e 115 
Redes Temáticas priorizando a Linha de Cuidado da Saúde da Mulher, Rede de Urgência e 116 
Emergência, Rede de Atenção Psicossocial, Rede de Cuidados de Pessoa com Deficiência 117 
e Rede de Atenção à Saúde das Pessoas com Doenças Crônicas; Objetivo 1.5 - Ampliar e 118 
qualificar o acesso aos serviços de saúde da atenção especializada em tempo adequado, 119 
com equidade no atendimento das necessidades de saúde, aprimorando: Política de 120 
Atenção Especializada,  integrando os programas de TFD Interestadual, Atenção Domiciliar 121 
- Melhor em Casa, Ações de Humanização, Rede Complementar do SUS e as Ações das 122 
Fundações de Saúde Assistenciais vinculadas à SUSAM; Objetivo 1.6 -  Ampliar o acesso 123 
da população à Assistência Farmacêutica, promover uso racional de medicamentos e 124 
qualificar a Assistência Farmacêutica no âmbito do SUS; Objetivo 1.7 - Combater à 125 
Pandemia da COVID-19, nesse caso vai entrar em todas as subfunções, tanto de suporte 126 
profilático, Vigilância Sanitária, Epidemiológica, Assistência Hospitalar e Ambulatorial e 127 
Atenção Primária. Diretriz nº 2 - Garantia da alocação dos recursos financeiros para efetivar 128 
os princípios do SUS, mantendo a equidade dos recursos, e considerando as 129 
especificidades geopolíticas e o perfil epidemiológico amazônico; Objetivo 2.1 - Ampliar a 130 
integração com o sistema de saúde suplementar/complementar para melhorar o 131 
desempenho dos resultados do setor; Objetivo 2.2 - Dotar de infraestrutura a rede de 132 
serviços de saúde, com a identificação e a priorização de investimentos necessários para 133 
conformação das redes de atenção à saúde, considerando os planos regionais, 134 
macrorregionais e as necessidades dos usuários para melhorar as condições de 135 
atendimento no SUS, reduzir as desigualdades na oferta de ações e serviços públicos de 136 
saúde para garantir a integralidade da atenção e proporcionar condições adequadas para as 137 
estruturas da gestão; Objetivos 2.3 - Aperfeiçoar os mecanismos de captação e execução 138 
dos recursos destinados a implementação das RAS; Diretriz nº 3 - Garantir a implementação 139 
da regionalização da saúde no Estado do Amazonas, considerando as características 140 
diferenciadas do estado, apoiando técnica, política e financeiramente as propostas para a 141 
organização e gestão da Rede de Atenção à saúde regionalizada; Objetivo 3.1 - Promover a 142 
institucionalização das Políticas Gestão do Trabalho e Educação em Saúde, com ênfase nos 143 
processos de avaliação e educação no SUS; Objetivo 3.2 - Aperfeiçoar os processos de 144 
trabalho nas áreas de planejamento, financiamento, monitoramento, controle e avaliação, 145 
regulação, auditoria, contratualização e tecnologia da informação e comunicação em saúde 146 
(gestão estratégica); Objetivo 3.3 - Aprimorar o Planejamento Regional Integrado (PRI), 147 
visando fortalecer a relação interfederativa e a gestão compartilhada nas regiões de saúde; 148 
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Objetivo 3.4 - Promover os Órgãos da Administração Estadual dos meios administrativos 149 
para a implementação e gestão de seus programas finalísticos; e a Diretriz nº 4 - Fortalecer 150 
e qualificar a participação do controle social garantindo a transparência, a moralidade na 151 
gestão pública e o estabelecimento de ações intersetoriais que cumpram os direitos 152 
constitucionais; Objetivo 4.1 - Fortalecer as instâncias do controle social e os canais de 153 
interação com o usuário, com garantia de transparência e participação cidadã. Agora vejam 154 
o demonstrativo da programação das despesas, das informações complementares, despesa 155 
corrente e despesa de capital, é bom entender que as despesas correntes são o que nós 156 
utilizamos para gerenciar as coisas que são peculiares de cada dia, por exemplo, folha de 157 
pagamento, insumos e tudo mais, e já a receita de capital é o que nós utilizamos para 158 
infraestrutura, aquisição de equipamentos, aqui nós temos os valores que foram publicados 159 
na LOA, então isso aqui já foi publicado no Diário Oficial e esses valores que foram 160 
alocados, ou seja, reservados para a execução dessas subfunções, que nós só vamos 161 
saber quando for executado no final do ano de 2020, como é que eles foram utilizados. O 162 
Conselheiro Titular e Vice Presidente da Mesa Diretora Sr. Jameson Nabarro do 163 
Nascimento (USUÁRIOS/ASSOCIAÇÃO DE MORADORES), aberto para as inscrições: 164 
Conselheira Cleidinir, Conselheiro Cristiano. A Conselheira Titular 165 
(TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, diz: Cleidinir, eu e 166 
Cristiano. O Conselheiro Titular e Vice Presidente da Mesa Diretora Sr. Jameson 167 
Nabarro do Nascimento (USUÁRIOS/ASSOCIAÇÃO DE MORADORES), confirma, 168 
Cleidinir, Luana e Cristiano, alguém mais? João, Guadalupe e Lourisval. A Conselheira 169 
Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, só lembrando que 170 
a manifestação dos Conselheiros aqui à frente onde fica o microfone. E o tempo de 171 
manifestação é de 03 (três) minutos à medida que for diminuindo vamos informando com as 172 
plaquinhas, o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. Cristiano Rodrigues Ferreira 173 
não precisa levantar, no seu caso nós vamos levar o microfone até você. A Conselheira 174 
Titular (TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. Cleidinir Francisca do Socorro, 175 
cumprimenta a todos e inicia fazendo um questionamento, é principalmente relacionado ao 176 
Secretário de Saúde, hoje está sendo discutida e não sei se vai ser aprovada, depende de 177 
cada um de nós, uma pauta tão importante, e eu não estou vendo aqui na sala de reunião, 178 
nesse auditório ninguém representando a Gestão, eu estou vendo aqui só representação 179 
dos Trabalhadores e dos Usuários, não estou vendo de início, ninguém representando a 180 
Gestão. Todos sabiam, inclusive foi aprovada aqui essa reunião para hoje, eu não estou 181 
vendo e inclusive soube através da nossa Secretária Executiva Sra. Mary Anne Araújo 182 
Delgado que está acontecendo também e não teve o mínimo de respeito com esse 183 
Colegiado a reinauguração da Policlínica Gilberto Mestrinho e que a gestão se faz presente 184 
no local, em momento algum mandaram para esse Colegiado que deveria ter sido mandado, 185 
um convite como sempre, nós temos que jogar mais duro porque nós estamos muito 186 
bonzinhos, nós não podemos ser tratado dessa forma, na sexta-feira antes do dia da eleição 187 
uma pessoa que já foi daqui da SUSAM e hoje é uma autoridade até boa na área da saúde 188 
me perguntou, Cleidinir eu vou fazer uma pergunta para você: você teria coragem de ser 189 
Conselheira Estadual de Saúde? Ela não sabia que eu era, ao que respondi: eu sou 190 
Doutora, na reunião, porque nós temos que ter muito cuidado. É com relação a isso que a 191 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto está 192 
colocando com muita precisão, nós temos que “tirar o chapéu” para a Conselheira Titular 193 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto que está fazendo de todas 194 
as formas nessa Comissão tão importante, nós conversando na reunião de segunda-feira, é 195 
que devido o que está acontecendo a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-196 
AM) Sra. Suellen Oliveira Couto está assinando sozinha e ia apenas fazer uma 197 
apresentação, ela não ia jogar no grupo porque teria sido aprovada essa reunião para hoje 198 
aqui nesse Colegiado, fui vendo logo de primeira aquilo que a Conselheira Titular 199 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto falou no início, que isso já 200 
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era para ter sido aprovada no planejamento, o planejamento era para estar em execução, de 201 
terminar a execução agora que nós estamos trazendo para cá, nós entendemos a situação 202 
do ano passado, desse ano, ano passado foi mais judicialização, já começou quase no final 203 
do ano e esse ano houve essa pandemia que atrapalhou muito também  o serviço aqui no 204 
Conselho, mas eu vi R$ 80.000,00 (oitenta mil reais) para o Conselho Estadual de Saúde 205 
que nós sabemos que não dá para fazer o trabalho do Conselho, que tudo não tem dinheiro, 206 
nós sabemos que não dá R$ 80.000,00 (oitenta mil reais) pro CES, mas nem R$ 80.000,00 207 
(oitenta mil reais) veio para o CES e está nesse planejamento, então nós temos que ver 208 
muitas coisas para que nós possamos aprovar esse planejamento. A Conselheira Titular 209 
(TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, cumprimenta a todos e diz 210 
eu também fui contemplada na fala da Conselheira Titular 211 
(TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. Cleidinir Francisca do Socorro, acho que 212 
assim como todos nós que estamos fazendo todo esforço para estar aqui presentes, pelo 213 
menos se fazia necessário que houvessem também presentes os representantes do 214 
Segmento da Gestão e isso é muito triste nós não temos uma participação efetiva no 215 
momento importante como esse que é a análise de 02 (dois) Instrumentos de Gestão 216 
extremamente importantes e que fazem parte da responsabilidade desse Colegiado, então 217 
só para resumir nós estamos analisando o Planejamento Anual de Saúde – PAS que 218 
deveria ter sido analisado no início do ano antes de iniciar todas as ações de saúde 219 
planejadas, a LOA foi aprovada no final do ano passado e como nós sabemos a LOA é 220 
aprovada pela Assembleia Legislativa do Estado – ALE/AM e tudo que foi posto aqui pela 221 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto são 222 
itens que estão relacionados a essa LOA, o CES/AM à época não estava ativo, nós só 223 
conseguimos nos reestruturar em fevereiro deste ano de 2020 e também por conta da 224 
pandemia tivemos as atividades também suspensas durante alguns meses retornando ao 225 
final do mês de maio/2020, então a medida que foram entrando outras pautas mais 226 
importantes nós fomos empurrando um pouco mais essas 02 (duas) pautas que vão ser 227 
analisadas hoje, uma na primeira extraordinária e na segunda extraordinária isso não 228 
invalida a responsabilidade e a importância de nós estarmos discutindo os instrumentos 229 
hoje. O que eu vejo que é importante e que a Conselheira Titular 230 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto também mencionou, é nós 231 
conseguirmos esclarecer e entender que a PAS é um planejamento anual relacionada ao 232 
ano de 2020, o que tinha que se planejar para 2020 já foi planejado e muitos aqui desses 233 
itens até mesmo executados, hoje é dia 02/12/2020 aqui não vamos conseguir fazer 234 
modificações, nós podemos fazer alguns apontamentos ou orientações para a próxima PAS. 235 
E eu gostaria de deixar claro que dentre alguns itens que tenho acompanhado, os itens 236 
relacionados à Assistência Farmacêutica, principalmente, que foram planejados a 237 
implantação a descentralização de 03 (três) pontos do componente especializado da 238 
Assistência Farmacêutica, isso realmente ocorreu no ano de 2020 é um planejamento da 239 
Assistência Farmacêutica que foi executado e a outra era o aumento da oferta de insumos e 240 
medicamentos hospitalares, saiu de 45% (quarenta e cinco porcento), eu acho, para 60% 241 
(sessenta porcento) de abastecimento, isso também ocorreu, então é só para repassar aqui 242 
o meu entendimento e dizer a todos que eu, particularmente, acho super importante nós 243 
estarmos discutindo esses itens aqui. O Conselheiro Titular (USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. 244 
Cristiano Rodrigues Ferreira, diz, é o seguinte, do ponto de vista do planejamento 245 
parabenizo a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira 246 
Couto pela apresentação, do ponto de vista da execução é que nós ficamos assim com 247 
bastante receio, principalmente quando é para aprovar questões que lidam com questões 248 
financeiras, então este Conselho não tem poder de executar, mas tem o poder de 249 
determinar à Secretaria que possa apresentar fiscais, fiscais para operacionalização da 250 
distribuição desses materiais que são milhões e milhões de reais, então é preciso que esse 251 
Conselho atue de forma exemplar, significativa, coibindo desta forma que a má gestão dos 252 
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recursos públicos diminua que não haja desvio de finalidades com recursos públicos, 253 
quando se fala em operação sangria do TCU; o TCU enviou ofício para este Colegiado 254 
informando se o Conselho teve anuência dos recursos gastos com a UPA e com o Adriano 255 
Jorge, então meus caros amigos é difícil, complicado o Conselho não estar atento a essas 256 
questões de cifras, então é isso que eu gostaria de colocar. O Conselheiro Titular 257 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, cumprimenta a 258 
todos e diz, estou sendo contemplado em diversas falas colocadas aqui hoje, tem que ficar 259 
bem claro que não somos contra a aprovação de nada, nós não podemos aprovar algo que 260 
foge muitas vezes das questões de formalidade e o que nós temos realmente e é uma 261 
pergunta rápida para a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. 262 
Suellen Oliveira Couto, quando foi enviado essa PAS para a CTPOF? Ao que a 263 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto 264 
responde, mais uma vez nós viemos de encontro a pandemia, a PAS como vocês podem 265 
visualizar no próprio sistema a data da inserção que foi em 13/08/2020, após a inserção no 266 
sistema eles encaminham para nós, e o encaminhamento foi em setembro. Daí nós ficamos 267 
cobrando o PES que também teve atraso devido à pandemia, pois teve que entrar um 268 
capítulo complementar, tanto que o PES só finalizou agora em novembro. Então teve esses 269 
atrasos no instrumento, só que fica aqui no sistema em apreciação pelo Conselho. É isso 270 
que tem que ficar claro se nós decidirmos aprovar com ressalva ou reprovar, o que nós 271 
decidirmos aqui existe um campo para as considerações do Conselho que é onde nós 272 
alimentamos, então tudo que nos incomodar nós podemos apontar, isso tem que ficar bem 273 
claro aqui. O Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio 274 
Libardoni dos Santos, correto, acho que é isso que precisa estar dentro do parecer, a 275 
partir da análise dos dados que são apresentados, agora como conclusão ou trazendo 276 
mesmo na análise a questão da temporalidade que apesar de ter ido para o sistema no mês 277 
de agosto chegou no CES/AM no mês de setembro e deveria ter chegado no ano passado, 278 
então eu não consigo ver como nós apreciarmos um planejamento que já foi executado, ou 279 
seja, em questões técnicas é perda de objeto, o Conselho tem que colocar que ocorreu 280 
perda do objeto em função de um planejamento que não pode ser analisado a posteriori, 281 
não está bem claro porque dentro das questões jurídicas se analisarmos não tem como 282 
você aprovar algo que é técnico, plano só aprova o futuro, então eu acho que não tem 283 
condições realmente de nós fazemos esse tipo análise. A análise está bem posta, também 284 
olhei o manual do Ministério da Saúde como as características, mas a grande questão 285 
envolvida é a questão de formalidade que não nos dá tempo hábil para apreciarmos ou 286 
aprovar um planejamento de algo que já aconteceu. Então eu acho que nós devemos 287 
deliberar como encaminhamento: a perda de objeto em função de todos esses aspectos. A 288 
Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de 289 
Guadalupe de Souza Peres, cumprimenta a todos e diz, eu já fui também bastante 290 
contemplada na fala da Conselheira Titular (TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. 291 
Cleidinir Francisca do Socorro, Conselheiro Titular (USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. Cristiano 292 
Rodrigues Ferreira e Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio 293 
Libardoni dos Santos, só complementando o que a Conselheira Titular 294 
(TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. Cleidinir Francisca do Socorro falou, parece 295 
que há pouco caso frente ao Conselho, e é ao contrário, é muito importante que tudo passe 296 
por aqui, por exemplo, a comissão que foi tirada para o concurso público o Conselho ficou 297 
de fora,  e deveria estar, tem que estar presente. Então nós só prestamos para aprovar e 298 
quando não se trata de aprovação nós não temos importância, ou seja, nós não prestamos. 299 
Nós temos que nos posicionar sim, temos que ser mais duros sim com esse Conselho e que 300 
nós não sirvamos apenas para aprovar algumas coisas. Como a Conselheira Titular 301 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto falou que não vai assinar 302 
porque está só, como é que uma Comissão faz tudo e uma pessoa só para assinar, por 303 
exemplo, eu como a Pastoral da Saúde a visita tem que ser de dois em dois no mínimo, 304 
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porque nunca é apenas uma pessoa, então como é que nós vamos aprovar um 305 
planejamento que apenas uma pessoa fez tudo, não que eu esteja desconfiando da 306 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, claro 307 
que não, mas tem que ter mais pessoas e isso realmente nós não temos condições de votar 308 
ou fazer qualquer coisa nessa PAS, é aquilo que o Conselheiro Titular 309 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos falou mesmo, 310 
obrigado. A Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira 311 
Couto, mas Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria 312 
de Guadalupe de Souza Peres porque foi mantido isso aqui, é justamente para nós 313 
fazermos os nossos apontamentos e fazer a conclusão, entendeu? É colocar esses pontos 314 
como a temporalidade, que já foi executado e fazer nossas considerações enquanto 315 
Conselho, só que eu acho que o que é permitido no sistema é aprovar, reprovar e aprovar 316 
com ressalva, creio que são esses três itens. E se nós decidirmos reprovar, reprova e faz as 317 
considerações, se nós decidirmos aprovar com ressalva, aprova com ressalva e faz as 318 
considerações, tanto que a parte onde tem considerações eu deixei em aberto, justamente 319 
para ouvir vocês. O Conselheiro Suplente (TRABALHADORES/SINDAGENTE-AM) Sr. 320 
Lourisval Pereira da Conceição, cumprimenta a todos e diz que de certa forma eu fui 321 
contemplado com as falas, em especial do Conselheiro Titular 322 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, é importante ter 323 
esse comprometimento deste CES/AM na sua integridade, a questão é ter mais participação 324 
nesse sentido e como o Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João 325 
Otacílio Libardoni dos Santos citou a perda do objeto da PAS, nós temos que olhar o PES 326 
a partir de 2021, a questão da análise da situação da saúde como foi muito bem exposta e 327 
apresentada Sra. Radija Mary Costa Melo Lopes e a partir dessa data nós vamos ver e 328 
identificar as necessidades de saúde para o Estado que é iniciar esse planejamento que tem 329 
que ficar bem especificado nesse Planejamento Estadual de Saúde, inclusive eu não vi qual 330 
a necessidade de contemplar a nossa realidade a questão da própria pandemia que nós 331 
estamos vivenciando, não está bem especificado, a execução propriamente dita e os meios 332 
de avaliação, então eu acho que nós temos que decidir a partir de 2021, 2020 já perdeu o 333 
objeto nesse sentido, e mais uma vez reiterar a questão que não fui contemplado também 334 
nesse planejamento referente aos recursos humanos, estamos agora finalizando a 335 
aprovação de uma LOA (Lei Orçamentária Anual), até agora eu não vi a SES/AM apresentar 336 
nenhuma situação voltada pro servidor público que também faz parte desse processo, então 337 
eu quero que deixar isso bem especificado que a gestão tem que participar desse processo, 338 
tem que estar próximo ao Conselho para que possamos ajudar a promover a saúde do 339 
nosso Estado. O Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves 340 
Corrêa, diz, eu gostaria de debater com informações na mão e eu gostaria muito que os 341 
Conselheiros buscassem relatórios e informações porque assim nós íamos bater de frente 342 
com a SES/AM ou com quem quer que seja, então o que eu vou ler aqui são informações 343 
que foram passadas para nós do relatório do PES. Ao que a Conselheira Titular 344 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, informa que está 345 
discutindo a PAS, não o PES. O Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos 346 
Alexandro Alves Corrêa), voltando para a PAS que engloba tudo contratos, compras e 347 
vendas no meu entendimento, a Secretária Executiva do CES/AM acompanhou a confecção 348 
do meu parecer sobre as visitas feitas à Vision Clínica, eu peguei uma orientação do 349 
Ministério da Saúde que é obrigação do Estado em todos os seus contratos, em todas as 350 
suas compras, tem que ter um Conselheiro para fiscalizar e isso não acontece, isso não 351 
acontece, fato notório você pegar o Diário Oficial que sempre tem uma contratação, sempre 352 
tem uma compra, e são outras instituições que aprovam junto com o Estado, a saúde, não 353 
tem Conselho Estadual de Saúde, então eu quero agradecer a colega pelo trabalho, pelo 354 
desempenho, não é fácil, eu falo isso como Coordenador da Comissão de Recursos 355 
Humanos e não é fácil para nós estarmos numa Comissão por outro lado nós temos que dar 356 
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resultado, mas de tudo isso que foi apresentado não tem validade nenhuma infelizmente, 357 
porque não tem nenhum contrato que um Conselheiro possa dizer que foi executado 100% 358 
(cem porcento), e eu coloquei no meu parecer agora recentemente nesse período de mais 359 
ou menos 01 (um) mês atrás e ao procurar uma Prestadora de Serviço nossa e para minha 360 
felicidade não existe um fiscal, um está doente, outro está de férias e essa Prestadora de 361 
Serviço faz o que quer, porque não tem nenhum fiscal do Estado e nem do Conselho 362 
Estadual de Saúde, então para mim esses números apresentados não tem validade 363 
nenhuma, não tem aqui nenhum Conselheiro que tenha acompanhado qualquer que seja o 364 
contrato, qualquer que seja a demanda, porque é muito fácil dizer que aplicou tanto e 365 
continuamos a ver pessoas nas filas, outro assunto é sobre a Unidade Básica tem também 366 
como responsabilidade a supervisão do Estado continua ainda a não atender as pessoas, o 367 
que as leva para a Média e Alta Complexidade porque não são atendidas no início. A 368 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, diz, 369 
encerradas as inscrições nós temos alguns apontamentos que foram passados pela 370 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, então 371 
eu fiz as anotações referentes principalmente a manifestação do Conselheiro Titular 372 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos que foi bem 373 
resumida e contemplou a maior parte dos Conselheiros, assim dentre os itens apontados e 374 
resumidos por todos nós temos a questão que envolve não a ausência, mas a análise em si 375 
do PAS que foi prejudicada pelo tempo, pela cronologia, a questão da postagem posterior 376 
dessa e o encaminhamento para este Conselho que inviabiliza uma análise mais completa 377 
de algo que já se encontrava em execução. Colocamos também a questão da LOA que o 378 
Conselheiro Suplente (TRABALHADORES/SINDAGENTE-AM) Sr. Lourisval Pereira da 379 
Conceição também reforçou, a Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS 380 
ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres falou sobre a questão do 381 
envolvimento do CES inclusive nas ações que envolvem até mesmo a questão do próprio 382 
concurso e na fala do Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro 383 
Alves Corrêa sobre a questão da participação do CES como fiscais, principalmente nas 384 
questões das contratualizações. Então baseado nessas pontuações e na apresentação da 385 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto temos 386 
alguns encaminhamentos dentre eles seria a questão de nós votarmos pela aprovação, 387 
reprovação ou aprovação com ressalvas que são as 03 (três) opções que tem hoje no 388 
sistema DIGISUS para o Conselho Estadual de Saúde se manifestar, se nós só aprovarmos 389 
estaremos concordando com tudo, se nós reprovarmos estaremos em desacordo com tudo, 390 
eu vejo que se aprovado com ressalvas conseguiremos incluir no campo que a Conselheira 391 
Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto citou que existe um 392 
campo para as considerações do CES inserirmos todas essas observações prestadas por 393 
ela e a manifestação de todos os Conselheiros, eu vejo que é algo que dá para nós 394 
colocarmos, é a minha opinião, acho que nós temos que partir para a votação Sr. 395 
Presidente. A Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira 396 
Couto, diz a Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima 397 
Santana achar que seria uma questão de ordem, não sei se seria mais adequado, mas 398 
assim, a minha proposta é a seguinte: nós levamos todos esses apontamentos para a 399 
Comissão, redige as considerações finais pautada em todos esses apontamentos e traz 400 
para aprovação na Ordinária todo mundo já devidamente esclarecido e com as assinaturas 401 
dos membros dessa Comissão. Esse é o meu encaminhamento, porque eu entendo na fala 402 
do Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa a questão 403 
das dificuldades da Comissão, eu vejo que nós precisamos impor respeito enquanto 404 
Conselho, porque parece que nós somos invisíveis, mas enquanto os membros deste 405 
Conselho não entender qual é a sua função dentro dele, nós vamos ter dificuldade de 406 
caminhar, porque o que eu estou observando é que a Secretaria de Estado do Amazonas 407 
ela está atropelando o que está previsto em lei, então nós estamos sendo meramente 408 
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comunicados dos atos que vem acontecendo e deve ser ao contrário, antes dos atos serem 409 
consolidados nós temos que apreciar e contribuir, mas não é assim que está acontecendo, 410 
então simplesmente se faz as coisas e nós ficamos como o vizinho ao lado que está sendo 411 
informado devido às fofocas dos bastidores, então eu fico é desmotivada de achar que estou 412 
sendo meramente figurativa diante do conhecimento que eu tenho de defender esse 413 
Sistema Único, vocês aprovaram o Programa Saúde Amazonas em nenhum momento 414 
passou por aqui, e o que acontece é que toda estrutura de governança dessa Secretaria vai 415 
ser modificada, e isso vai interferir em quê? No conceito de visão, de missão, então ficou do 416 
jeito que a Secretaria bem entendeu, houve a assinatura do Termo de Cooperação entre o 417 
Corpo de Bombeiros e a Secretaria e simplesmente nós só fomos informados, hoje está 418 
sendo reinaugurada a Policlínica Gilberto Mestrinho e nós também estamos sabendo pelos 419 
bastidores, e eu quero que fique bem claro, e eu espero que depois disso nós tenhamos 420 
uma pauta com o Secretário de Saúde, enquanto essas formalidades elas não forem, 421 
entendeu, corrigidas, a Secretaria vai ser chamada para responder tanto em nível de TCU 422 
quanto em nível de TCE e nós sempre vamos ser somente convidados, só que eu não vou 423 
pactuar com isso, eu acredito que ninguém aqui vai pactuar. Então isso é uma formalidade 424 
que precisa ser corrigida porque se não for corrigida todas as vezes vão chegar esses 425 
relatórios e processos da forma que vem chegando e nós só vamos apontar sem ter sido 426 
informados, os processos estão sendo atropelados porque é assim que está acontecendo. 427 
Então esse é o meu encaminhamento Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) 428 
Sra. Luana Kelly Lima Santana que volte para a Comissão, a Comissão se reúna e traga 429 
para aprovação na Ordinária com esses apontamentos. A Conselheira Titular 430 
(TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, então a proposta para o 431 
momento da votação é a proposta de retorno à Comissão. O Conselheiro Titular 432 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos, diz o que a 433 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto falou 434 
é uma verdade a se pensar, pois existem grupos de Whatsapp que atacam os Conselheiros 435 
dizendo que nós somos incompetentes, nós vamos ser denunciados no Ministério Público 436 
dentre outras coisas, e olha que nós como Conselheiros temos buscado tudo que chega 437 
nesse Conselho para assumir a nossa responsabilidade e em relação a isso o CES precisa 438 
ser bem mais respeitado. Na proposta colocada da Conselheira Titular 439 
(TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, eu penso que são duas 440 
coisas, aprovar é uma coisa e aprovar com ressalvas é quando você vem com um 441 
planejamento e entende que algum item ali dentro precisa ser modificado ou ele precisa ser 442 
melhorado, ou precisa ser inserido e assim por diante, a nossa questão aqui é perda de 443 
objeto, ele não pode ser aprovado, e se tiver uma justificativa dentro do campo no sistema 444 
para que o Conselho coloque justificativa ou parecer, se o parecer vai estar lá eles vão 445 
entender, mas se a Secretaria de Saúde não se sentir contemplada ela recorre ao órgão 446 
explicando que é pandemia, que é isso ou aquilo. Mas, este Conselho Estadual de Saúde 447 
tem que aprovar com ressalva, pois nós temos perda de objeto, a PAS chegou ao final do 448 
ano não temos mais tempo para apreciá-la, e eu gostaria que a Comissão observasse isso 449 
com bastante cuidado, não pode ser aprovada o que é bem diferente de ser aprovada com 450 
ressalva. A Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima 451 
Santana, encerrará na apresentação da Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS 452 
ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres, se tiver alguma outra 453 
proposta para que nós possamos votar contrária a proposta da Conselheira Titular 454 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, se não nós encerramos na 455 
fala da Conselheira. A Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA) 456 
Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres, só contemplando com o que a Conselheira 457 
Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto falou, eu acho que 458 
nós devemos formar uma Comissão dos Conselheiros para uma conversa não com o 459 
Secretário de Saúde, mas com o Presidente do Conselho e levaremos essas pauta para ele, 460 
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porque não é de hoje que eu venho cobrando até o nosso posicionamento como Conselho 461 
Estadual de Saúde referente a tudo o que vem acontecendo quando a Polícia Federal está 462 
aqui em frente acerca do assunto dos respiradores e até agora nenhuma nota foi feita, então 463 
eu sugiro uma Comissão para falar com o Presidente. O Conselheiro Suplente do 464 
Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, só para justificar o 465 
atraso eu estava no evento da Policlínica Gilberto Mestrinho e informar que o Secretário de 466 
Saúde está vindo para a reunião, só está tentando vir para cá, está bem? A outra em 467 
relação ao encaminhamento da Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) 468 
Sra. Suellen Oliveira Couto, para podermos dar os encaminhamentos, tudo bem? A 469 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, 470 
então nós podemos partir para a votação da proposta da Conselheira Titular 471 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto. Então como não houve 472 
outras propostas, a proposta em votação, ao que o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) 473 
Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, propõe uma Extraordinária para o debate desse 474 
plano. Ao que a Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly 475 
Lima Santana, mas Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves 476 
Corrêa é assim, a proposta da Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. 477 
Suellen Oliveira Couto não é trazer para o debate, a proposta da Conselheira Titular 478 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto já discutimos hoje aqui e 479 
foram feitos os apontamentos para voltar à CTPOF para redação da conclusão desse 480 
parecer baseado em todas as manifestações aqui, ou seja, vai contemplar a todos essa 481 
conclusão depois apresentar isso como parecer para que na próxima reunião só seja 482 
votado, aprovado ou não o parecer, não é uma nova rediscussão. O Conselheiro Titular 483 
(USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, diz que precisa sim, pois o 484 
Estado precisa se defender. A Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. 485 
Luana Kelly Lima Santana, para isso teria que ter solicitado retirada de pauta, vista do 486 
processo. O Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, 487 
na verdade isso não era nem para ter vindo para nós, todos aqui, eu acho que todos!  A 488 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, diz, 489 
não Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa é assim, 490 
Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa eu entendo, 491 
eu também sou contra nós analisarmos algo que já veio muito fora do prazo, não estou 492 
dizendo que eu sou a favor, concordo com tudo que o Conselheiro Titular 493 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos falou aqui, só que eu 494 
tenho responsabilidade. Ao que o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos 495 
Alexandro Alves Corrêa pergunta qual é a sua responsabilidade? E a Conselheira Titular 496 
(TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana responde que, a minha 497 
responsabilidade é estar aqui representando a população, principalmente os trabalhadores 498 
da saúde que votaram para que eu estivesse aqui como Conselheira. O Conselheiro 499 
Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, responde também que 500 
está na população de ponta. A Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. 501 
Luana Kelly Lima Santana, independente disso Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) 502 
Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, com licença, com licença, eu estou com a palavra, 503 
por favor, Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, 504 
por favor, por favor, enquanto Conselheira, nós entendemos que isso daqui que está no 505 
sistema em análise pelo Conselho Estadual de Saúde nós temos obrigação de responder, é 506 
isso que eu estou colocando aqui, é a nossa responsabilidade como Conselheiro, eu não 507 
estou dizendo aqui que eu sou favor, que eu sou contra, assim por diante, eu fiz um curso 508 
para estar aqui, nós precisamos entender o que é Controle Social, precisa entender o papel 509 
do Conselheiro, papel do Conselheiro não é só chegar aqui e falar, falar, falar, falar, falar, 510 
nós temos obrigação, nós temos prazo, nós temos que dar resposta, não estou dizendo que 511 
é para nós fazermos da noite para o dia, não é isso gente, mas nós temos que seguir todos 512 
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os trâmites e o fluxo, isso é uma responsabilidade, não estou dizendo aqui que nós vamos 513 
aprovar, e não estou dizendo aqui que nós temos que aprovar com ressalvas, eu só 514 
coloquei o meu entendimento das 03 (três) opções que existem, e com base no que a 515 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto falou, 516 
eu perguntei aqui se haveria alguma outra proposta contrária, não houve nenhuma outra 517 
proposta contrária, só tem a proposta da Conselheira Titular 518 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, esse PAS foi colocado e 519 
enviado com antecedência todos tiveram acesso, leram, hoje era para nós estarmos 520 
discutindo a PAS aqui não é para nós ficarmos rediscutindo em várias, várias outras 521 
Extraordinárias foi colocado como proposta exatamente para vir para uma Extraordinária 522 
para nós podermos discutir com mais calma e com um tempo maior do que ficar na 523 
Ordinária. O Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, 524 
diz, Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana, é 525 
numa das Ordinárias você falou sobre independência no momento que nós pedimos 526 
condições para alguns Conselheiros e até o deficiente que era o foco e eu acabei de mostrar 527 
para você não foi um debate, foi um parecer meu que eu acho que foi em agosto, foi no 528 
meio da pandemia, que o próprio Ministério da Saúde orienta que os contratos do Estado 529 
sejam acompanhados por Conselheiro, agora quando você me mostra uma cartilha dizendo 530 
que você conhece então só você que conhece? O que eu estou debatendo não tem 531 
validade? Por favor! Então assim, o Estado já teve todas as condições para que chegassem 532 
a um momento desse e até o próprio Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ASSOCIAÇÃO DE 533 
MORADORES) Sr. Jameson Nabarro do Nascimento, por exemplo, falasse não 534 
Marquinho, pudessem me ligar, olha eu estou acompanhando isso aqui como eu fiz como o 535 
meu parecer e participei para algumas pessoas qual era a minha dificuldade, fui bem 536 
atendido pela Clínica, porém não fui atendido muito bem pelo Estado porque me ocultaram 537 
informações e a Clínica tinha todas, por isso que eu dei o parecer favorável, nem favorável, 538 
foi em cima do muro, porque tinha muitas coisas que eram grandiosas para eu dizer: olha 539 
isso aqui está 100% (cem porcento), mas foi baseado na orientação do Ministério da Saúde. 540 
Então assim, o Estado já teve todas as suas chances, e tudo que está sendo colocado aqui 541 
é a falta de respeito e a falta de consideração, então aqui mesmo que seja aprovado, estão 542 
sendo aprovadas coisas que nenhum de nós acompanhou e é isso que eu estou falando os 543 
contratos, os contratos precisam desde já, hoje, ligarem e falar olha Conselheira Titular 544 
(TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana já que houve aquela 545 
pressão, chama a nossa amiga a Conselheira para acompanhar o contrato tal. Nós vamos 546 
nos sentir pressionados e numa hora dessa vai passar até um número despercebido, mas 547 
nós vamos nos sentir contemplados com a responsabilidade, com respeito e com a 548 
consideração que esse Conselho merece só isso. O Conselheiro Suplente do Presidente 549 
do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, obrigado Conselheiro, só lembrando 550 
que a pauta é PAS, assim eu entendo a discussão do contrato, mas a PAS é uma 551 
Programação Anual de Saúde onde você tem metas e indicadores isso tem correlação com 552 
o contrato, mas tem coisa maior que o contrato e passa em algum momento pela Comissão 553 
de Orçamento, mas a questão da PAS é uma Programação Anual você pode cumprir uma 554 
programação ou não, tem metas ali e a discussão é aberta, atingiu os indicadores? Isso é 555 
avaliar a Programação Anual de Saúde, uma coisa é aprovar a PAS porque está 556 
programado e o que foi executado do programado. Então assim cada coisa tem seu espaço 557 
na discussão, se a discussão aqui é PAS, nós temos que saber o que é PAS, PAS é 558 
Programação Anual de Saúde, é uma programação não quer dizer que você executou tudo, 559 
correto? Então o que você executou dos 23 (vinte e três) indicadores do Pacto Federativo o 560 
que cumpriu e o que deixou de cumprir, e se não cumpriu o indicador o que o Estado vai 561 
fazer? Secretário se posicione, por favor, dos indicadores, o passado ninguém muda. Mas, a 562 
Gestão tem um momento que ela assume e vai dar a resposta, não interessa quem estava o 563 
passado ninguém muda 2019, 2018, ninguém muda “Maus Caminhos” 2016, ninguém muda 564 



 

 
   
Avenida André Araújo, 701 – 
Aleixo Fone: (92) 3643-6300 
Manaus-AM-CEP 69060-000 

 

Secretaria de 

Saúde 
 

nada disso. Mas, nós estamos discutindo aqui a Programação Anual de Saúde 2019 aonde 565 
tinha os Indicadores para cumprir, não é isso? Então, o que deixou de cumprir ou não nós 566 
temos que apresentar aqui no Conselho para deliberar, olha esse Indicador não foi 567 
cumprido, essa programação não foi executada. A Conselheira Titular 568 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, pois é só que aqui a 569 
questão nós estamos vendo as metas, então como o Conselheiro Titular 570 
(TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos colocou, bem 571 
colocado, nós já estamos no final do ano de 2020, então assim, nesse momento nós não 572 
vamos ter acesso aos resultados isso nós vamos ver no RAG o que acontece é que isso 573 
deveria ter sido aprovado inicialmente porque é um Plano, é um Plano, que tem uma 574 
previsão orçamentária só que nós não conseguimos esmiuçar, por exemplo, cada valor 575 
desse a qual contrato ele está destinado, porque é um valor macro, então nós não vamos 576 
ver isso numa programação, o que nós vemos numa programação? Diretriz, objetivos e 577 
metas a ser alcançados e o valor macro que é aprovado na LOA. No DIGISUS, o que ele me 578 
permite? Colocar as minhas considerações, então tudo isso que nós estamos pontuando, eu 579 
vou lá e vou escrever, então se é a temporalidade, se foi a pandemia que impediu que ele 580 
fosse aprovado em tempo hábil, entendeu? Que ela possa ser discutida de outras formas, 581 
então tudo isso que está sendo apontado nós vamos ter que colocar no final do nosso 582 
parecer e nós temos que assinar e trazer para a aprovação do parecer, não é aprovação da 583 
programação, de repente eu posso até aprovar, mas o que eu tenho é que analisar e saber 584 
o que eu estou analisando e as pessoas tem que entender o que que é uma Programação, o 585 
que é um Planejamento, o que é um Relatório de Gestão e o que é uma fiscalização de um 586 
Contrato, que isso realmente é um problema da Secretaria é, é um problema, por isso que 587 
os pagamentos eles ficam sendo postergados, porque pra você pagar passa por todas as 588 
etapas do contrato, que é o empenho, empenho quando eu reservo, é até chegar ao 589 
pagamento daquele contrato devidamente, então são situações distintas. Então o que nós 590 
temos que apreciar aqui é essa Programação e ao final nós vamos fazer nossas 591 
considerações por isso que o meu encaminhamento é: ir para a Comissão, a Comissão se 592 
comprometer então quais são os membros da Comissão hoje? Conselheira Titular 593 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, Conselheiro Suplente do 594 
Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, Conselheiro Titular 595 
(PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo André Brasil e Conselheiro Titular 596 
(USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. Cristiano Rodrigues Ferreira, então são essas 04 (quatro) 597 
pessoas, vamos marcar um momento para apreciar tudo o que foi apontado aqui e trazer na 598 
próxima Ordinária só para dizer qual o texto que será colocado nas considerações finais. A 599 
Conselheira Titular (USUÁRIOS/COPIME) Sra. Marcivana Rodrigues Paiva, diz, Sr. 600 
Secretário e Conselheiros, eu acho que nós temos um grande desafio a Conselheira Titular 601 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto quando iniciou a 602 
apresentação ela falou “dificilmente as metas estabelecidas esse ano seriam alcançadas”, a 603 
questão do planejamento dessa Programação que nós temos aqui, acho que nós temos um 604 
desafio enquanto Conselheiros, enquanto Conselho que é justamente o monitoramento 605 
desses indicadores em que momento nós como Conselheiros fazemos o monitoramento 606 
desses indicadores apontando se eles serão ou não alcançados, então além da questão do 607 
próprio Plano Anual da aprovação dele é o acompanhamento monitorando essas metas, 608 
porque também daqui a pouco nós vamos ter um outro problema que é quando finaliza o 609 
ano as metas não serem alcançadas, não adianta nós chegarmos ao final do ano e não ser 610 
alcançada nós que trabalhamos com projeto sabemos muito bem como funciona, Sr. 611 
Secretário. Na metade do ano, de 06 (seis) em 06 (seis) meses nós estamos fazendo o 612 
monitoramento das metas, porque para nós o importante é o resultado daquilo que está 613 
estabelecido dentro do Plano. O Conselheiro Suplente do Presidente do CES/AM 614 
(GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, só uma colocação, Conselheiro Titular 615 
(USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, Conselheira Titular 616 



 

 
   
Avenida André Araújo, 701 – 
Aleixo Fone: (92) 3643-6300 
Manaus-AM-CEP 69060-000 

 

Secretaria de 

Saúde 
 

(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, eu me junto a vocês, nós 617 
somos responsáveis, solidários. Eu concordo com tudo o que foi colocado. A nova visão, eu 618 
disse aqui, nós não mudamos o passado, certo? Mas, a nova visão da Secretaria de Saúde 619 
é ajustar colocando o protagonismo ao Conselho, não tenho dúvida que o Secretário vai vir 620 
já está chegando aqui, ele tem assumido essa agenda junto ao Conselho e vai continuar 621 
sendo assim, o protagonismo que o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos 622 
Alexandro Alves Corrêa coloca, que a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-623 
AM) Sra. Suellen Oliveira Couto coloca, pode ter certeza nós vamos ter esse 624 
protagonismo, estamos tendo, precisa melhorar ajustar rapidamente, mas é que foi tanto, 625 
tanto, o passado foi tão tortuoso para o CES que agora com esse protagonismo está vindo 626 
de forma verdadeira tenho certeza que cada um de nós aqui vai contribuir com a saúde do 627 
Estado do Amazonas de forma verdadeira e franca. Com relação aos Instrumentos de 628 
Gestão, a meta nós vamos colocar na mesa entendeu Conselheira Titular 629 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto? Meta por meta, com 630 
justificativa, sem justificativa, com Covid sem Covid, o importante é que a saúde do Estado 631 
do Amazonas esteja na pauta e que o CES seja um órgão deliberativo e não consultivo. 632 
Então todos os Planos que estão acontecendo, Saúde Mental, Materno Infantil, tudo o 633 
Conselho vai ter que receber antes todos os projetos e todos os planos. Então só para 634 
registrar que nós estamos juntos irmanados, só mesmo alinhar a questão da agenda com a 635 
Secretária Executiva. Tudo o que acontece na saúde é muito rápido são muitas coisas que 636 
acontecem todos os dias todas as horas e que vai depender de muita disponibilidade de 637 
cada um de nós, porque veja bem a pauta da saúde é muito grande vamos ter que nos 638 
dividir para que cada um possa representar o CES em cada espaço desse nesse momento 639 
agora está sendo auditado e acompanhado pelo Hospital Sírio Libanês pelo Dr. Helvio - 640 
Coordenador Nacional da Urgência e Emergência estão no HPS João Lúcio agora depois 641 
vão para o HPS Platão Araújo, à tarde o HPS 28 de Agosto E se pudesse ter um 642 
Conselheiro acompanhando também, certo? É uma avaliação nacional de 50 (cinquenta) 643 
hospitais do país em excelência e assim outras, milhares de agenda está acontecendo de 644 
forma simultânea nesse momento que precisaria que nós nos dividíssemos. É lógico que 645 
tínhamos uma pauta macro da Extraordinária da PAS e do Plano depois. Mas, nós temos 646 
que rever Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa e 647 
os demais Conselheiros aqui a nossa agenda junto com a Secretária Executiva para que 648 
nós estejamos antenados e conectados com toda a agenda da Secretaria e esteja um 649 
representante do Conselho em outros espaços nós concordamos e eu vou sempre lembrar o 650 
Secretário, mas de toda a forma ele está vindo aqui e está mantida a agenda que a 651 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto 652 
solicita e como bom Secretário vai pautar essa questão do protagonismo do Conselho. A 653 
Conselheira Titular Sra. Suellen Oliveira Couto (COREN/AM), nós temos que encaminhar 654 
e votar. O Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, 655 
eu sou leigo no assunto Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. 656 
Suellen Oliveira Couto, você pode me orientar? Quando fala em metas do PAS, se tem 657 
que atender 10 (dez) usuários, vai dar um exemplo assim bem grosso, tem que aparecer os 658 
10 (dez) que eu atendi, é mais ou menos isso? A Conselheira Titular 659 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, é assim, por exemplo, nós 660 
temos uma meta. O Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves 661 
Corrêa, vão falar em metas, só metas e fale em números. A Conselheira Titular 662 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, por exemplo, a diminuição 663 
da Mortalidade Materna de onde pegamos essas informações, do Sistema Nacional de 664 
Notificação de Mortalidade que nós temos, então a partir dessas informações vai ter um 665 
consolidado, então existem vários instrumentos de notificação e execução de todos esses 666 
objetivos que são traçados alguns são nacionais outros são mais locais, um exemplo é 667 
malária, malária é um indicador que ele é típico daqui da nossa região, não que não tenha 668 
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malária no Sul do país porque nós sabemos que tem. Mas, onde há a maior incidência de 669 
malária e prevalência? É aqui, então é um indicador diferenciado da nossa região. O 670 
Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, mortalidade. 671 
A Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, 672 
não! Estou fazendo a distinção de alguns indicadores que são nacionais, qualquer “buraco” 673 
que eu vá vamos ter esse indicador, então Mortalidade Materna é um meta de Cobertura 674 
Vacinal é outro. Então para onde eu for eu vou ter esse indicador, mas eu tenho indicadores 675 
que eles são peculiares de uma determinada região, por isso que o SUS ele fala em 676 
regionalidade não é isso? Então eu tenho essa peculiaridade que é a malária, então lá eu 677 
tenho o indicador, por exemplo, eu tenho que fazer determinadas dedetizações, só que isso 678 
eu vejo em macro então juntando todo mundo aqui, eu vou ter um indicador, então se todo 679 
mundo aqui teve Covid, por exemplo, quando eu consolidar vai ter um indicador. Então aqui 680 
é uma coisa mais macro, tanto que é um orçamento mais macro. Eu entendo que o 681 
problema é nós vermos a execução, execução do contrato, a execução das metas, mas 682 
para ter isso, é o que a Conselheira Titular (USUÁRIOS/COPIME) Sra. Marcivana 683 
Rodrigues Paiva falou, nós precisamos monitorar isso, então nós vamos ter que pensar em 684 
estratégias de como monitorar o alcance desses indicadores. O Conselheiro Suplente do 685 
Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, acho que eu posso 686 
contribuir com o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves 687 
Corrêa, a ideia dos indicadores do Pacto Interfederativo que são 22 ou 23 tem tipo um 688 
painel de bordo e o Secretário vai disponibilizar para todos os Conselheiros esse painel de 689 
acompanhamento dos indicadores. Então a questão da PAS ela é física, ou seja, cada ação 690 
da Criança, Saúde da Mulher, quanto cada um se prontificou a fazer tem que declarar isso 691 
na Programação que está em consonância com o Plano Estadual de Saúde. O Plano é para 692 
04 (quatro) anos e a Programação é anual, então ele tem que expressar o Plano do Estado 693 
ano a ano tudo que tem que fazer está expresso. A Conselheira Titular 694 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, eles estão em 695 
consonância. O Conselheiro Suplente do Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. 696 
Jani Kenta Iwata, sim, é verdade, está um ligado ao outro e tem o Relatório Quadrimestral 697 
e no Relatório Anual tem que estar tudo físico e financeiro, após a execução disso tudo que 698 
foi programado e tudo o que foi executado, nós vamos para o Relatório. O Conselheiro 699 
Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, quando falo em 700 
indicadores eu olho a ponta, como é que eu peguei o PES que não é o assunto que nós 701 
estamos falando aqui, hoje eu entreguei para os Senhores 02 (duas) planilhas que quando 702 
você vai para o número final você não consegue contemplar quem foi beneficiado porque 703 
não há uma transparência é nesse momento que eu quero chegar não há uma 704 
transparência de atendimento, não há, não existe, não adianta ter toda essa mudança que 705 
foi feito na Secretaria com a questão do SISREG, não há, então você não consegue ver 706 
quem são as pessoas contempladas eu ainda consigo enxergar nos dias de hoje pessoas 707 
que solicitam o mesmo tratamento, a que entrou hoje na fila consegue e a que está há 01 708 
(um) ano não consegue, por quê? Não há um controle, é por isso que estou vendo aqui o 709 
micro e pergunto do macro porque eu vou conseguir contemplar aquele item que estou 710 
discutindo aqui desde a PAS, para onde que ele foi parou qual a Secretaria que foi e porque 711 
que o Sr. João não foi atendido é assim que eu trabalho, eu trabalho olhando para o macro, 712 
por isso que estou pedindo orientações e é baseado nessas orientações eu vou esmiuçar o 713 
item, seja R$ 2.000.000,00 (dois milhões de reais), seja R$ 3.000.000,00 (três milhões de 714 
reais), para eu chegar com o Diretor da Unidade e dizer, olha veio tanto para você e nós 715 
ainda encontramos Diretores de Unidades reclamando da falta de recurso para sua 716 
Unidade, você encontra. Então essa é que é a minha discussão, como encontrar, onde 717 
conseguir, porque assim eu vou conseguir entender e esses dias vão trabalhar em cima 718 
disso, baseado nesses Relatórios e já que a discussão é o PAS vamos para a PAS, eu 719 
estava no PES, agora vou para a PAS, para conseguir entender esses números. O 720 
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Conselheiro Suplente do Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta 721 
Iwata só lembrando a todos que o Complexo Regulador está fazendo as adaptações, mas a 722 
fila do sistema SISREG será transparente, todo mundo vai enxergar sua posição na fila. 723 
Hoje se você perguntar eles respondem, mas vai ser disponibilizado para a população 724 
segundo a lei aprovada no Amazonas diz que toda fila de qualquer tipo de exame vai estar 725 
transparente isso vai estar na fila a partir do dia 18/12/2020 a data limite para que o 726 
Complexo Regulador coloque na plataforma na página da SUSAM e você possa consultar 727 
qualquer tipo de exame em relação ao SISREG, entrada e saída, antes disso você teve over 728 
book você tem hoje a realidade de 50% (cinquenta porcento) de absenteísmo da fila no 729 
Hospital Delphina Aziz 50% (cinquenta porcento) das pessoas marcaram e não foram fazer 730 
por algum motivo, o absenteísmo em todas as filas é evidente, porém esse muro que separa 731 
o primeiro que entra e o último que sai é de baixo para cima não é de cima para baixo, a 732 
pessoa que marcou primeiro, por exemplo, se ele marcou hoje não tem condições de ser 733 
atendido hoje e quem dera que fosse assim esse é o nosso objetivo, é igual ao plano eletivo 734 
de cirurgia  ortopédica chegou ao HPS 28 de Agosto numa sexta-feira já operava na 735 
segunda-feira não ficava represada a cirurgia já estava operando no mesmo dia e na 736 
mesma semana, nós vamos chegar nesse ponto, mas enquanto isso nós temos uma fila. 737 
Uma das ações do Saúde Amazonas é redução do tempo de espera de fila e estão sendo 738 
tomada várias medidas para equalizar essa fila, e essa fila vai ser publicizada a partir de 739 
18/12/2020 na página do Estado é assim que está dito em relação a isso. Em relação a 740 
orçamento cada Unidade tem orçamento então todas essas informações nós podemos 741 
trazer para a Mesa que vai fazer solicitações ao juntar todas as áreas do Estado como 742 
finanças, planejamento e o Conselheiro vai saber de tudo, se você quiser saber qualquer 743 
tipo de informação é assim que nós trabalhávamos com o Sr. José Rodrigues, Zé do SUS 744 
(in memoriam), eu trabalhava junto com ele na Comissão em que a Conselheira Titular 745 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto me convidou para 746 
participar na Comissão Técnica de Planejamento, Orçamento e Finanças, no passado nós 747 
esmiuçávamos tudo não tínhamos dificuldade de informação, então se está havendo algum 748 
tipo de dificuldade de informação para o Conselheiro tem alguma coisa errada, vou falar 749 
com o Secretário para abrir aonde o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos 750 
Alexandro Alves Corrêa quer ver, se é a fila, se é o financeiro, se é o orçamento de cada 751 
Unidade, quanto cada um vai receber, quanto custa o HPS 28 de Agosto, quanto custa o 752 
Hospital Delphina Aziz tudo isso é publicizado no Portal da Transparência. Essa é uma 753 
informação geral, mas para o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos 754 
Alexandro Alves Corrêa ou qualquer um de nós não podemos ter dúvida de nada, nós 755 
respondemos solidariamente ao Secretário não somos ativos, não temos o cartão do banco 756 
nem a senha da conta, mas todos aqui respondemos como igual, paritário, não é isso? 757 
Respondemos não como ativo, mas de forma passiva à Gestão, então nós temos direito de 758 
ter todas as informações. Eu não vejo nenhuma possibilidade negativa de qualquer um de 759 
nós aqui ter informação financeira nem física de nada e se tiver, se um de nós estiver 760 
fragilizado, todos estão fragilizados. E não dá! Ninguém aqui vai querer correr esse risco 761 
que de nada adianta falar do passado, que nós não vivemos no passado, ok? É daqui pra 762 
frente e daqui pra frente nós estamos juntos enquanto Conselheiro, nós Conselheiros, 763 
representatividade diferente. Cada um está representando um todo, mas em termo de 764 
Conselho somos todos iguais na mesma condição de responsabilidade, vamos dizer assim, 765 
sendo dessa forma, nós temos direito a todas as informações. Então assim, eu me solidarizo 766 
com o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa, e o 767 
que eu puder te ajudar em termo de informação de sistema a minha porta está aberta, se 768 
você está com problema no SISREG vou te ajudar junto à Sra. Keila, mas de uma forma 769 
geral o que é problema para o Conselheiro é problema para todo o Estado seja no Jorge 770 
Teixeira, na Zona Leste, no município de Envira, onde tiver o pessoal, o que está sendo 771 
discutido nessa Mesa aqui é ouro, o problema aqui é ouro pra nós, nós vamos solucionar a 772 
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dúvida de milhões de pessoas, certo? Então estamos juntos, isso vale para você, vale 773 
qualquer um aqui, não temos como fugir das nossas responsabilidades como foi colocado 774 
aqui na Mesa nós somos Conselheiros e estamos juntos, não é isso? Juntos! Agora nós 775 
precisamos colaborar com energia temos que debater, não é Conselheira Titular 776 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto? A nossa responsabilidade 777 
é o protagonismo que está casado. O Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos 778 
Alexandro Alves Corrêa, diz à Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) 779 
Sra. Suellen Oliveira Couto eu quero te pedir perdão porque esse não é o debate, não é o 780 
foco, o que nós estamos falando é sobre o PAS me perdoe, só esqueci um detalhe Sr. 781 
Secretário e só para finalizar, o que eu trouxe para vocês são fatos que eu tenho como 782 
provar uma delas se você quiser levar para finalizar esse debate procure a pessoa 783 
responsável no PAM sobre entrega de cadeira de rodas, se o Conselheiro Titular 784 
(USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves Corrêa ligou para ela, inclusive ali foi 785 
comprovado através da minha pessoa que não há realmente controle e essa é uma das 786 
provas, além do CECON também que eu já comprovei que pessoas entram e quem está há 787 
tempo não consegue anterior a essa então fica aqui o Senhor pode pegar meu telefone, nós 788 
podemos ver essas Unidade e comprovar essa situação, está bem? Obrigado, desculpa 789 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto mais 790 
uma vez perdão. O Conselheiro Suplente do Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) 791 
Sr. Jani Kenta Iwata, só para fechar a fala do Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. 792 
Marcos Alexandro Alves Corrêa, digo que qualquer coisa que um Conselheiro identificar, 793 
nós somos Conselheiros, não é isso? Acho que não existe nenhuma porta fechada para o 794 
Conselheiro Estadual de Saúde dentro da nossa Rede se nós pudermos resolver, uma 795 
cadeira de rodas, um oxigênio, a fila ou uma pessoa não atendida, nós temos direito de 796 
trazer para a Mesa. Então me coloco à disposição e sou igual a qualquer um de vocês 797 
sempre vão lá comigo passo uma informação não me custa nada, só quero dizer que 798 
estamos juntos e vamos verificar toda denúncia que tiver qualquer coisa que você ouvir nós 799 
traremos para a Mesa e juntos vamos resolver, não é isso? Resolver de todas as formas 800 
seja jurídica, administrativa ou processo administrativo não é acobertar é resolver o 801 
problema daquela pessoa que está precisando da cadeira de rodas para que ela receba e 802 
ao chegar ao final, não adianta de nada nós criarmos um PAD, um ofício que não vai 803 
resolver e não vai impactar a vida de ninguém, nós estamos aqui para impactar a vida das 804 
pessoas e a servir, se é a cirurgia que ela está precisando e não foi atendida a cirurgia ou o 805 
exame, se é alguém que está empatando alguma coisa, nós estamos aqui para o bem e nós 806 
queremos tornar essa energia aqui em favor de alguém não é de papel, o papel vai sim, se 807 
há uma inconformidade ela tem que seguir para o Conselho, nós já pedimos aqui várias 808 
reuniões que pedem explicações de uma Coordenação ou outra por escrito, eu acho que 809 
nós devemos seguir com o papel com a burocracia, mas sem perder de vista a solução do 810 
problema do usuário,  como o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos 811 
Alexandro Alves Corrêa bem coloca ou estaremos aqui a perder nosso tempo. Porque a 812 
parte burocrática a Secretária Executiva do CES/AM Sra. Mary Anne Araújo Delgado é a 813 
melhor pessoa do mundo, a nossa Secretária Executiva, ela formaliza documentos, ela 814 
solicita da Coordenação, não vamos mudar isso, mas que de fato nós mudemos a vida 815 
dessa pessoa que o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. Marcos Alexandro Alves 816 
Corrêa está colocando aqui que não consegue a cadeira de roda por algum motivo e 817 
qualquer outra demanda que sempre tem aqui. A Conselheira Titular 818 
(TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. Cleidinir Francisca do Socorro, é só para 819 
encaminhar que nós temos que andar com a pauta, pois a Conselheira Titular 820 
(TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. Luana Kelly Lima Santana teve que se ausentar para 821 
buscar o filho no colégio que ele não pode ficar lá e nós encaminharmos a proposta da 822 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, eu 823 
acho que está sendo muito repetitiva, concordo que nós temos que ter preocupação 824 
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estamos falando do planejamento, inclusive já passado é para ter inclusive sido executado, 825 
mas tem o encaminhamento da Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) 826 
Sra. Suellen Oliveira Couto, que nós não vamos parar por aqui ainda vai ter que ter e fazer 827 
tudo o que foi encaminhado aqui e trazer de novo na próxima reunião e acho que na 828 
próxima reunião nós resolvemos de uma vez por todas essa questão da PAS, no início da 829 
reunião eu até questionei por ter tido uma pauta tão importante e eu não estar vendo uma 830 
pessoa representando o Segmento da Gestão, depois que Conselheiro Suplente do 831 
Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata chegou e aquilo que eu 832 
falei à Diretora passada, estou até desviando um pouco, mas se fala de planejamento 833 
também, a Diretora da Policlínica Gilberto Mestrinho que está sendo inaugurada hoje nós 834 
viemos saber das coisas que não deveria ser assim, pela mídia ou pelos bastidores, nós não 835 
podemos, tem um grupo, tem que ser como era, tem inauguração de algum Segmento da 836 
saúde os Conselheiros tem que saber através do grupo de Whatsapp nós temos um meio 837 
social tão importante que hoje tudo se sabe, não custava nada a Secretária Executiva do 838 
CES/AM saber e encaminhar para o grupo dos Conselheiros que hoje teria essa 839 
inauguração, porque com certeza absoluta teria ido alguém representando esse Conselho 840 
tão importante eu sei que vocês foram e são do Conselho, mas o Segmento do Trabalhador 841 
e o Segmento do Usuário também tem que estar junto nessas coisas e reforçar o que a 842 
Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de 843 
Guadalupe de Souza Peres falou que nós temos uma agenda queria que como 844 
representante do Dr. Marcellus reforçasse era para nós termos reunido com o Secretário no 845 
dia que veio aquele problema da Federal e foi suspenso, você relembre a questão da 846 
retomada das atividades da Mesa de Negociação porque é muito importante, é um 847 
fortalecimento para esse segmento também que é o Conselho. Esses dois segmentos juntos 848 
são muito importantes as atividades da Mesa Estadual de Negociação estão paradas desde 849 
o início do ano que também muitas coisas se discutem na Mesa o que fortalece essa 850 
discussão com o Conselho Estadual e seria bom para todos e por duas vezes por problemas 851 
de agenda do Secretário foi cancelada a reunião e nós já tínhamos que ter conversado com 852 
relação à Mesa Estadual de Negociação do SUS. O Conselheiro Suplente do Presidente 853 
do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, diz Sra. Suellen, então podemos? A 854 
Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, diz, 855 
por mim já pode votar. O Conselheiro Suplente do Presidente do CES/AM 856 
(GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, então vamos colocar em votação e compartilhar 857 
a colocação da Secretária Executiva Sra. Mary Anne Araújo Delgado sobre a 858 
preocupação de que no caso a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. 859 
Suellen Oliveira Couto que é a Coordenadora da CTPOF, o Conselheiro Titular 860 
(USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. Cristiano Rodrigues Ferreira e o Conselheiro Titular 861 
(PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo André Brasil assumem o compromisso de avaliar essa 862 
PAS e deliberar o parecer. Então Conselheiro Titular (USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. Cristiano 863 
Rodrigues Ferreira nós contamos com o Senhor e o Conselheiro Titular 864 
(PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo André Brasil, para que nós junto com a Conselheira 865 
Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto terminar esse 866 
parecer e trazer de volta para votação, tudo bem Conselheiro Titular (USUÁRIOS/IAIDAM) 867 
Sr. Cristiano Rodrigues Ferreira? Ao que o Conselheiro Titular (USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. 868 
Cristiano Rodrigues Ferreira, diz, tudo bem eu acompanho a maioria. O Conselheiro 869 
Suplente do Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, então feito 870 
os compromissos aqui vamos entrar em contato com o Conselheiro Titular 871 
(PRESTADORES/CVI) Sr. Ronaldo André Brasil para nós podermos trazer um parecer 872 
conclusivo para a votação no Conselho, é isso gente? Na próxima reunião, tudo bem? 873 
Obrigado, então podemos encerrar essa pauta da PAS? Lembrando que a PAS, foi 874 
colocado aqui que até o dia 31 de dezembro de 2021 teremos a avaliação de 2020, não é 875 
isso Sra. Radija, 2020? A Sra. Radija Mary Lopes da Costa (Diretora do DEPLAN), no 876 
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ano de 2021 vamos apresentar o Relatório de Gestão Anual referente a 2020. O 877 
Conselheiro Suplente do Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta 878 
Iwata, então nós vamos ter várias pautas com relação a esse tema. Eu acho que podemos 879 
encerrar essa reunião. Ao que a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) 880 
Sra. Suellen Oliveira Couto, diz, encerramos essa, mas nós temos que votar! O 881 
Conselheiro Suplente do Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta 882 
Iwata, então todos concordam com o encaminhamento que a PAS vai para a Comissão 883 
Técnica que apresentará o parecer ao Conselho. O Conselheiro Titular 884 
(USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. Cristiano Rodrigues Ferreira, mas não seria bom definir uma 885 
data dessa reunião? Ao que a Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. 886 
Suellen Oliveira Couto, mas isso nós vamos definir na reunião da CTPOF. O Conselheiro 887 
Suplente do Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, questiona 888 
que nós temos 30 (trinta) dias, não é isso? A Conselheira Titular 889 
(TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. Cleidinir Francisca do Socorro, é vocês, 890 
pode ser até amanhã. Vocês mesmos que vão decidir. A Conselheira Titular 891 
(TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. Suellen Oliveira Couto, a Comissão vai ter a 892 
reunião e no dia 15/12/2020 nós trazemos para a plenária. O Conselheiro Suplente do 893 
Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, a última Reunião 894 
Ordinária do Conselho é o prazo final para nós apresentarmos o parecer para os outros 895 
membros do Conselho. O Conselheiro Titular (USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. Cristiano 896 
Rodrigues Ferreira, na plenária? Ao que o Conselheiro Suplente do Presidente do 897 
CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani Kenta Iwata, responde que sim! Em regime de 898 
votação, quem aprova levanta a mão. Foram contabilizados 11 (onze) votos favoráveis, a 899 
saber: Conselheiro Suplente do Presidente do CES/AM (GESTÃO/SES-AM) Sr. Jani 900 
Kenta Iwata, Conselheira Titular (GESTÃO/SES-AM) Sra. Rita Cristiane dos Santos 901 
Almeida,  Conselheiro Titular (TRABALHADORES/UFAM) Sr. João Otacílio Libardoni 902 
dos Santos, Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ASSOCIAÇÃO DE MORADORES) Sr. 903 
Jameson Nabarro do Nascimento, Conselheira Titular (USUÁRIOS/COPIME) Sra. 904 
Marcivana Rodrigues Paiva, Conselheira Titular (TRABALHADORES/COREN-AM) Sra. 905 
Suellen Oliveira Couto, Conselheira Titular (TRABALHADORES/SINDSAÚDE-AM) Sra. 906 
Cleidinir Francisca do Socorro, Conselheira Titular (TRABALHADORES/CRF-AM) Sra. 907 
Luana Kelly Lima Santana, Conselheiro Titular (USUÁRIOS/IAIDAM) Sr. Cristiano 908 
Rodrigues Ferreira, Conselheira Titular (USUÁRIOS/PORTADORES DE DOENÇAS 909 
CRÔNICAS) Sra. Marinês Braga de Oliveira, Conselheiro Titular (USUÁRIOS/ISNB) Sr. 910 
Marcos Alexandro Alves Corrêa, Conselheira Titular (USUÁRIOS/CÁRITAS 911 
ARQUIDIOCESANA) Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres. Não houveram 912 
reprovações ou abstenções. PRESENTES: Sr. Jani Kenta Iwata - Suplente do Presidente 913 
do CES/AM (GESTÃO); Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos - Conselheiro Titular 914 
(UFAM); Sra. Suellen Oliveira Couto - Conselheira Titular (COREN); Sra. Rita Cristiane 915 
dos Santos Almeida Vasconcelos - Conselheira Titular (GESTÃO);  Sra. Luana Kelly 916 
Lima Santana - Conselheira Titular (CRF); Sr. Lourisval Pereira da Conceição - 917 
Conselheiro Suplente (SINDAGENTE); Sra. Cleidinir Francisca do Socorro - Conselheira 918 
Titular (SINDISAÚDE); Sr. Cristiano Rodrigues Ferreira - Conselheiro Titular (IAIDAM);  919 
Sra. Marinês Braga de Oliveira - Conselheira Titular (Portadores de Doenças Crônicas); 920 
Sr. Marcos Alexandro Alves Correa - Conselheiro Titular (ISNB); Sra. Marcivana 921 
Rodrigues Paiva - Conselheira Titular (COPIME); Sr. Jameson Nabarro do Nascimento - 922 
Conselheiro Titular (Moradores); Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres - Conselheira 923 
Titular (Cáritas Arquidiocesana). Equipe Técnica do CES/AM: Sra. Mary Anne Araújo 924 
Delgado - Secretária Executiva; Gláucio Lopes da Cunha - Auxiliar de Serviços Gerais; 925 
Keth Lucineide Lucas Santana - Agente Administrativo; Maria do Perpétuo Socorro 926 
Tavares Soares - Agente Administrativo; Taline Fonseca Ramos - Agente Administrativo; 927 
Vanessa Bastos do Nascimento - Agente Administrativo. AUSENTES: Sra. Creuzalina 928 
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Farias Rocha - Conselheira Titular (PROJETO RENASCER) e Sra. Sheila Maria 929 
Rodrigues Viana - Conselheira Titular (SARES) licença por 30 (trinta) dias a contar de 930 
16.11.2020, conforme Ofício nº 009/2020. A ATA foi digitada pela Agente Administrativo 931 
Sra. Keth Lucineide Lucas Santana e revisada pela Sra. Mary Anne Araújo Delgado - 932 
Secretária Executiva do CES/AM e será arquivada para fins documentais, após ser 933 
submetida à apreciação dos membros do CES/AM no Auditório Maria Eglantina Nunes 934 
Rondon, da Secretaria Estadual de Saúde do Amazonas - SUSAM (Av. André Araújo, 701 - 935 
Aleixo). Manaus, 02 de dezembro de 2020. 936 
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